

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Ayer comenzó a cumplirse con gran rigurosidad la orden dada por la Alcaldía, para evitar que los autos, motos vayan por esas calles como exhalaciones, ocasionando atropellos.

Hoy ha sido denunciado el chófer Bernardo García Martínez, por ir con exceso de velocidad y el tubo de escape abierto por la calle Honda.

Venecia, la ciudad de los encantos por romántica perspectiva del agua hecha espejo, de sus habitantes y de sus edificios, ha clamado implorando caridad para los niños de millares de obreros que sufren hambre por carecer de trabajo.

Sin embargo, allí donde las privaciones tienen su asiento, se pagaban las danzas de Josefina Baker (una artista negra), a diez mil francos diarios.

Un tribunal consciente de sus deberes, ha prohibido que la famosa danzarina trabaje allí.

Este gran acierto, ha merecido el aplauso de todas las personas sensatas, y las almas piadosas representadas por una comisión de madres, han manifestado su admiración a los representantes de la justicia, que, tan a lo cristiano, han sabido cumplir con su deber.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

A Alicante ha marchado, por el consul en esta plaza del Brasil, don Antonio Ramos Carratalá.

### NOTAS VARIAS

En la Clínica de San Miguel de Pamplona, le ha sido practicada con feliz éxito, una delicada operación a la señora doña Salud Barrionuevo de Pareja, por cuyo total restablecimiento hacemos votos.

—Le ha sido concedida la Gran Cruz de San Hermenegildo al contralmirante de la Armada Excmo señor don Francisco de Barile García.

—En Madrid donde residen ha dado a luz un hermoso niño la distinguida señora doña Pilar Viñas esposa de nuestro paisano don Armando Espinosa.

### LETRAS DE LUTO

En la capilla del Asilo de la Purísima, llena de distinguida concurrencia se ha celebrado esta mañana el piadoso ejercicio de la Hora Santa en sufragio del alma de la malograda señora María de los Desamparados Salmerón Meca, de tan grato recuerdo en la buena Sociedad cartagenera y de cuya sentida muerte se cumple el aniversario.

A sus padrinos don Juan Antonio Carrón y su esposa doña, Carmen Salmerón, y hermana doña María y demás familia renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

—Ha fallecido en Madrid, donde residía, don Emilio Bruna René, persona muy conocida en Cartagena, donde contaba numerosas amistades.

Acompañamos en su pena a sus hermanos los señores de Bruna Mesa, y demás familia y pedimos a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

DESDE MADRID

## Consecuencias del Igualitarismo

Supongo que a todos les habrá acontecido lo que a mí, esto es que la emoción les habrá ido tomando en la medida de que leían la información referente al acto brillantísimo celebrado en la Universidad de Barcelona conmemorativo del IV centenario de fray Luis de León y en el cual acto, y al final de un trabajo digno de su fama acerca del genial poeta de la "oda «A la Ascensión del Señor», ha declarado el por tantos conceptos ilustre y respetable maestro Doctor Rubio y Lluch, que tal trabajo, era el último suyo, como profesor de la Universidad, pues que un día de estos, por cumplir la edad que fija la ley, debe ser jubilado.

¿Es que el señor Rubio y Lluch no se encuentra ya en las condiciones intelectuales y físicas requeridas para los altos menesteres del profesorado? No, nadie lo dice ni nadie lo piensa. Y si alguien lo dijera o pensara, se levantaría como argumentos decisivos contra él la vida y las obras actuales del gran literato y esa misma última conferencia que se acaba de leer reveladora de un talento próspero, maduro y en la que no hay la menor señal de un cerebro decalido, ni siquiera de uno cansado.

No se jubila el señor Rubio sino por su partida de bautismo: porque la ley establece para ello un precepto general, igualatorio, retirado de la cátedra de lo mismo a quien conserva el vigor físico y la lozanía intelectual, que al que físico e intelectualmente es una ruina. Contra eso, que me parece un gran absurdo, me sublevaré siempre.

Ya sé que en esto ocurre en cierto modo lo que con el arbitrio judicial. Teóricamente lo admiten muchos, porque piensan y piensan bien, que una conciencia recta e ilustrada, vale más que los preceptos fijos de un código. Y sin embargo, ¿quien defiende al arbitrio judicial en nuestros días? No lo defienden porque temen que sería, como lo fué en otro tiempo, la injusticia. En lo de la jubilación de los catedráticos por edad, no habrá quien no reconozca que algunos, cuando cumplen la que fija la ley, están aun en condiciones no ya para seguir prestando servicio, sino para honrar y enaltecer la cátedra. Sucede así, porque la partida de bautismo no es medida de aptitud, ni de energía. De la propia suerte que hay quien llega a los ochenta años y es menor de edad, hay quien cumple setenta y sin embargo tiene realmente diez o quince menos. Se tiene la edad, dice un aforismo, que puede ejercerse. En su consecuencia, fuera lógico que a unos se jubilaran antes y a otros después, y que a algunos no se les jubilara; la desigualdad sería de justicia.

Pero ¡ya se vé! con este criterio, o con una ley que lo consintiera todas las momias se tendrían por jóvenes y todos los ministros, mayormente los del viejo régimen que aspiraban a captar voluntades para ganar votos, los hubieran declarado poseedores de una espléndida juventud y las universidades habríanse convertido en asilos de ancianos. No fiándose los regidores de la cosa pública de sí mismos se cerraron las puertas para no abrirlas al favor y a la arbitrariedad y decretaron el igualitarismo.

Empero por él han tenido que abandonar la cátedra hombres como Ramon y Cajal cuando aun podían re-

## De aviación

Anoche, nuestro estre popular alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres, estuvo hallando con el jefe italiano que se encuentre en esta esperando la llegada de su nación (23).

Hoy el señor Torres ha ido a Los Alcázares, seguramente su viaje está relacionado con la próxima visita de los Caballeros del Aire, a aquel aerodromo.

Cartagena, va tener pronto un gran acontecimiento aéreo. Quizá el primero que en España se realiza por el número de aparatos y tripulantes (unos doscientos estos últimos)

Leemos en un colega de la región. —Una distinción a nuestros aviadores.

—Telegrafían de Roma comunicando que el comandante Llorente y el capitán Andrade han sido invitados por el general De Pinedo para tomar parte en el vuelo que organiza la aviación italiana por el Mediterráneo.

Serán éstos los únicos aviadores extranjeros que intentarán en el vuelo, estimándose como una distinción que se hace a la Aviación militar española.

## Prácticas de Submarinos

Ayer con feliz resultado hizo pruebas de inmersión a 81 metros el nuevo submarino «C 1», próximo a entregarse a la Marina.

Hoy la división de submarinos, compuesta por el «B 2», «B 3», «B 5», «B 6», al mando del jefe de esta base don Mateo García de los Reyes ha efectuado prácticas en altamar.

Con los submarinos salieron los torpederos 5 y 22.

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Circo.—Hoy 1.ª, 3.ª y 4.ª jornadas, final de «Tazán de los Monos».

Gran Cine Sport.—Hoy «Alrededor del mundo» y «El hijo del caído» en 7 partes, por Rodolfo Valentino.

El cibir de él sabias lecciones varios cursos de estudiantes; salió de ella por ejemplo, el doctor Piñerúa que estaba de cuerpo y de espíritu mejor que algunos profesores que no llegan a los cincuenta años; y van a perder los estudiantes de Barcelona ahora a un catedrático como Rubio y Lluch cuando todavía se halla en condiciones de difundir sus grandes conocimientos entre sus discípulos. Tal vez no haya otro remedio, pero abomino del igualitarismo. No me avengo a que reciba el mismo trato el cerebro que el serrín, y a que tengan la misma consideración los fuertes y sanos que los débiles y en enfermos. Además, que los hombres geniales y extraordinarios no se hallan al volver de cada esquina, para que se precipita de ellos como de los mediocres y vulgares. Entre el cuarto y el diamante siempre habrá que distinguir y distinguiendo se obraría la justicia.

MIGUEL PENAFLOR.

## EL FERROCARRIL

### TEJIDOS

—Recibidas las grandes novedades—

Extensa colección en etamines desde 3'30 pesetas Corte Vestido, Charmelina seda para abrigo y vestidos de 4 pesetas en adelante. Crespones de Seda Suiza de 6 pesetas metro

Sección Pañería desde 21 pesetas corte traje a lo más selecto

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

PRECIO FIJO

PRECIO FIJO

## BOXEO

Mañana, a las diez y cuarto será el match de boxeo organizado por la sección de idon del «Cartagena F. C.»

Habrán buenos luchadores y jueces entusiasta don Manuel Lenient y otros a quien decíamos acertado caturron.

L.

## DE FUTBOL

La federación regional ha acordado que el match de campeonato entre el «Aguilas F. C.» y el «Arenas» se verificará en el «Stadium» cartagenero el próximo domingo a las 5 1/2 de su tarde.

En sus consecuencias el preparado encuentro entre el «Cartagena F. C.» y el «Cartago», queda para el día 17. PENALTY.

## Cuernos y Caireles

### La corrida de Alicante

El próximo domingo los aficionados de la región tienen una buena corrida.

En Alicante, ocho toros de Trespalacios para Antoñito Márquez, Gilanillo el de Riola, Niño de la Palma y CAGANCHO; no extrañen que lo ponga con mayúsculas, pues para mí, modestísimo revistero, será gente entre los toreros.

Aficionado ha habido, no ha mucho, que a un compañero le hizo declaraciones y en ellas hablaba de Joaquín Rodríguez, considerándolo como el torero que menos valor le echa al traje. Después ya no se atreve a decir más de sus actuaciones por no haberlo visto bien.

Algunos y buenos aficionados, como don Pedro Sánchez Meca, siempre su declaración para el cronista de la fiesta taurina (la más ingrata por imposición de cuatro amigos a recomendación de este u otro diestro.

El señor Arce habla de Cagancho hoy, yo creo que afortunadamente; cita con la opinión de Mero II desde que le vi una tarde en Barcelona (de novillero) y después en Murcia, a pesar de estar muy mal.

Cincuenta, sesenta corridas, como siempre los buenos aficionados dicen le faltan a Cagancho para cuajar.

Es, como dice el señor Arce fué prematura su alternativa y necesitaba torear mucho y que los toros no lo tropiecen.

En este caso, seguramente se con firmaría la opinión del aficionado anteriormente referido que en más de una vez, ¡mejor que nadie, precipió las corridas de más importancia en Cartagena. ¡Por algo será! Cagancho es algo nuevo, incompa-

ble es un torero que el se trae y para mayor andamientos de causas que se lo pregunten a los aficionados, que como yo lo he visto en Valencia (de novillero también después fué a Murcia, a doctorarse.

¿Nombre de los aficionados que lo han visto bien? No hace falta. Tenemos entre otros una distinguida personalidad que rinde en esta cita lo sigue en cuanto conocidos sus ocupaciones se lo permiten...

Me he extendido más de lo debido pero como el caso de Cagancho (y gracias a Dios que todo los plumíferos taurinos lo poseen) y bien; los moles algunas veces traen retractaciones

El domingo el 13, bonita fecha para Cagancho; lo veremos en Alicante donde con la venida de un querido amigo compañero de viaje en estas cuestiones de la fiesta taurina en la provincia.

Si el vé; acoso Cara-de-gancho (señores me equivoqué, por una vez perdón; como lo he venido leyendo escribo localmente así es un error.

Es Cagancho, Joaquín Rodríguez «Cagancho», y la historia de por que sus alias no hace falta lo conoce todo el mundo taurino.

Y a propósito de Alicante un amigo a quien recomendamos declinamos la verdad tuvo ayer la atención de enviarnos el siguiente telegrama.

MERO II

En «EL ECO DE CARTAGENA» Los Trespalacios buenos mozos, nota tienen mucha en la «dehesa» su feliación ahí va.

Número 3.—«Gallero» negro bragao.

Número 7.—«Cosechero» negro meano.

Número 8.—«Peluco» jabonero.

Número 11.—«Carrero» negro mulato bragao.

Número 18.—«Perillo» cardeno oscuro.

Número 48.—«Calderero» ensabonao.

Número 70.—«Saltarito» negro meano.

Número 77.—«Roza Joro» jabonero.

MERO II

## ¿CALLOS?

En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes, el patentado UNGUENTO MAGICO

Rechazad las imitaciones.

En Farmacias y droguerías, 1'50 ptas.

Por correo 2 pesetas FARMACIA PUERTO.

PLAZA S. ILDEFONSO, 5.—MADRID.